

# Radiografía del elector peruano

EL ÚLTIMO ESTUDIO DEL INSTITUTO DE OPINIÓN PÚBLICA DE LA PUCP MUESTRA QUE LA CIUDADANÍA PIDE, MAYORITARIAMENTE, CAMBIOS RADICALES EN EL MANEJO POLÍTICO Y ECONÓMICO DEL PAÍS. ¿A QUÉ TIPO DE RADICALIDAD SE REFIERE? PROFESORES DE NUESTRA UNIVERSIDAD INTERPRETAN LOS RESULTADOS DEL ESTUDIO A LA LUZ DE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.

Por  
**KATHERINE SUMIRANA**

**V**ox populi, vox dei ("La voz del pueblo es la voz de Dios"). Si es verdad lo que dice este viejo dicho, estamos a menos de una semana de escuchar la voz de Dios en las urnas peruanas. Este 10 de abril son las elecciones 2016, y de ellas depende la confirmación del nuevo Congreso, de la nueva sesión del Parlamento Andino y la elección del nuevo (o la nueva) presidente(a).

En este accidentado proceso, donde el debate se ha concentrado en el papel del Jurado Nacional de Elecciones antes que en las propuestas de los postulantes, las encuestas han sido el termómetro de las preferencias ciudadanas en relación con la imagen que logran proyectar los candidatos presidenciales.

Pero, ¿qué alimenta estas preferencias? ¿Con qué ánimo llega al 10 de abril el elector peruano? El último Sondeo Nacional Urbano Rural Marzo 2016, del Instituto de Opinión Pública de la PUCP (IOP), se ha enfocado en documentar el

perfil de los votantes de todo el país, respondiendo a estas y más preguntas cuyas respuestas muestran las contradicciones y distorsiones de la ciudadanía.

Esta ciudadanía desilusionada se traduce en el alto nivel de personas que pide cambios radicales en la política social y económica: el 44% piensa que la sociedad debe mejorar a través de cambios radicales y el 41% cree que debe hacerlo a partir de reformas paulatinas. Así también, el 46% considera que se deben realizar cambios radicales en la orientación de la política económica, mientras que el 36% piensa que estas reformas deben ser parciales. Es decir: la gente pide un cambio sí o sí. ¿Qué tipo de cambio? Eso es otro tema.

**¿CAMBIO? HACIA DÓNDE?** La Dra. Maritza Paredes, docente del Departamento de Ciencias Sociales, considera que la sociedad quiere cambios pero no quiere que estos le muevan los cimientos. "La sociedad peruana es conservadora y, si bien quiere cambios, al momento de elegir, se debate en cómo lograrlos sin gran-



En la edición de la semana del 4 al 10 de abril del Punto Edu, La Dra. Maritza Paredes, el Dr. Arturo Maldonado, el Mg. David Sulmont y el Dr. Antonio Zapata analizan las características del electorado peruano, a partir de los resultados del Sondeo Nacional Urbano Rural marzo 2016 del IOP PUCP.

Lea el informe completo de los autores en "Punto Edu" aquí: [Radiografía del elector peruano](#)